
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6 月藤沢市議会定例会が、6月 4 日～6月 22 日の日
程で開催されました。 
主な内容は、工事請負契約の締結について（善行市

民センター改築工事（建築工事・1 期））、藤沢市生産
緑地地区の区域の規模を定める条例の制定、藤沢市建
築基準等に関する条例の制定、藤沢市藤沢公民館・労
働会館等複合施設条例の制定、平成 30年度藤沢市一般
会計補正予算、出資法人の経営状況（事業計画）報告
などです。 
私は、市側が提案した全ての議案に賛成し、可決さ

れました。 
 

藤沢市が実施する歯科健康診査事業において、6月 1
日から予定していた「口腔がん個別検診」が、委託先
との調整に時間を要したため、中止となりました。 
今後、市と関係機関で口腔がん検診のあり方につい

て、検討する場を設け、より良い口腔がん検診の体制
整備の検討を進めていくこととなりました。 

 
 
 
 

市税の納期内納付の促進と納付者の利便性向上を
図るため、モバイル端末（スマホ等）を利用したイ
ンターネットバンキングによる納付を実施すること
としました。 
 
【現状の納付環境】 

 
 
 
 
 

 
 
【納付手順】 
①納付者が専用アプリをモバイル端末（スマホ等）
にインストールする。 

②アプリを立ち上げ、納付書に印刷されたコンビ
ニ収納用バーコードを読み取る。 

③読み取った情報を元に、金融機関のインターネ
ットバンキングを利用して納付する。 
※現行のコンビニ収納の追加機能のため、対象
となる税や上限金額はコンビニ収納と同様。 

 
【課題】 
コンビニでの収納上限額である 30 万円を超える

高額納税者は全体の 2％程度と少ないものの、全体
に占める納付額の割合は、「市県民税 37.6%」「固定
資産税 49.5%」に上っています。 
今回の納付環境改善では、高額納税者は利便性の

向上にならないため、市では平成 33 年 1 月の基幹
系システムの更新時に納付環境を整えていきたいと
しました。 

 
【スケジュール】 
①平成 30年 6月 納付者への周知 
②平成 30年 7月 運用開始 
 

納付手法 対象となる税 上限金額

クレジットカード納付 軽自動車税 1万円

コンビニ納付
市県民税・軽自動車税

固定資産税・都市計画税
30万円

今年の 4月 1 日現在、申し込んでも入れなかった入
所保留児童数は 610人でした。解消に向けた取組は次
の通りです。 
①平成 31年度の認可保育所開所 →192人定員増 
②決定済みの施設整備（平成 30年 5 月～31 年 4月開
所）分 →93人定員増 

              ①＋②合計 285 人増 
 
※この他、今回の募集で決まらなかった西南地区につ
いて再公募を行い、早期の開所（定員 64人）をめざ
します。 

 
 
 

各議員の議会における、常任委員会や特別委員会での新たな役
割は、5 月に開催される臨時会で決まります。私の平成 30 年度
の役割は、「総務常任委員会副委員長」「藤沢都心部再生公共施設
再整備特別委員会委員」「議会改革検討会委員」となりました。 
また、所属会派の「民主クラブ」に「無所属クラブ（2 名）」

が合流し、9名の最大会派となりました。 
最大会派の立場を活かして市政に対して責任を持って関わっ

ていきたいと思います。 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

時事問題や趣味の食べ歩きを活かしたコラムなど、
写真も多く掲載しながら書き綴っています。 
ダイエット企画「大盛り・セット食べません」シリ

ーズも継続中。こちらの進捗も期待してください。 
議会情報も素早くアップしています。 
是非ご覧ください！ 
 
 

藤沢市の消防局は、救急について要請連絡から 4 分
で現場に駆けつける体制を目標として、救命率の向上
をめざしています。 
平成 28年度には、遠藤地区へ救急隊を配置し、救急

車平均到着時間が 1分 41秒短縮しました。 
今回は、現場到着までの平均所要時間が 6 分 02 秒

となっている六会地区に救急隊を平成 32 年度に配備
し、救急体制の充実強化を図ることが報告されました。 

 

国からの補助金増額に伴い、平成 27年度から実施し
ている道路照明灯等の点検箇所を増やして安全を確保
します。 
道路照明灯は全体で 4,100 基あり、これまで 1,100

基が点検済ですが、平成 30年度に 1,200基を点検し、
残りの1,800基は平成31.32年度で実施する予定です。
今回は 500基分、2,247万 5千円を補正しました。 

 

  

藤沢本町駅西側の道路で、三共自動車学校の方に進
むと、国道 1号線をくぐりますが、その国道 1号線の
盛土部を掘削しトンネル状の歩道を整備しています。 
しかし、盛土部分に玉石、鉄杭等が多く混入してい

たことから、掘削機の損傷など、工事に影響が出たた
め、必要な経費として、5,739 万 3 千円を補正したも
のです。 
質疑では、国道 1 号線の盛土に玉石や鉄杭が混入し

ていたのであれば、原因者は国であり、国に費用の負
担を求めるべきという指摘がされました。市としては、
国道 1 号線の盛土工事は昭和 30 年代に行われたもの
で、現在のように品質管理が十分でなかったこと、事
前調査もしていることから国に対して負担を求めてい
くことは難しいとしました。 

 
 

 6 月 1 日に開催された特別委員会において、老朽化
の進む市民会館及び南市民図書館の再整備について、
現段階での考え方が示されました。 
 
【藤沢市民会館】 
 ホールをはじめとする施設について昨年調査した結
果、適切な維持保全工事を行うことにより、今後 20
年程度の使用が可能とされました。この 20年間の維持
保全にかかる工事費用は、会館を閉館して集中的に行
う想定で約 30億円と見込んでいます（※構造体内部に
おける想定外の劣化やバリアフリーの対応にかかる費
用は含みません）。 
 現在、建物調査を踏まえ、再整備のあり方を「大規
模改修」と「建替え」に絞り込み、早期に結論を得る
べく検討が進められます。 
 
【南市民図書館】 
 老朽化の状況、バリアフリー等の課題、市議会等か
らの指摘を踏まえ、現施設の使用を継続することを断
念し、建替えを視野に入れた再整備の検討を進めるこ
ととしました。その間、藤沢駅周辺の民間施設への暫
定移設の早期実現に向けて検討が進められています。 
 

6 月 17 日、一日早かったのですが、「父の日」のプレゼントを持っ

て、茅ヶ崎の実家に行きました。藤沢と茅ヶ崎は近いので、両親の顔を

見にもっと頻繁に行かなきゃいけないのですが、なかなか顔を出せてい

ません。これは反省しなければと思います。 

実家に行った時には、中学生の頃から通っている、焼き肉と中華のお

店「門福」によく食べに行きます。 

このコーナーは、私がよく食べに行く藤沢市内の飲食店を紹介すると

ころですが、今回は番外編として、私が大好きな茅ヶ崎の「門福」の紹

介です。私の好きなラーメンの原点と言えるほど、ここの醤油ラーメン

は私好みの味です。場所は、鶴が台団地の近くで、新湘南バイパスの側

道にありますので、近くに行ったら、ぜひ食べてみて下さい。あっさり

したチャーハンも美味しいです。 

 
 
 

土砂災害警戒区域内にある斜面地のうち、安全対策
を図る必要性があると判断された 2 つの公共施設につ
いて補正予算が組まれました。 

 
【やすらぎ荘】 補正予算額 ： 249 万 5 千円 
南側斜面地の下に複数の民家があることから、防護

対策工事を実施するための建物事前調査委託料。 
 

 
【藤沢聖苑（火葬場）】 補正予算額 ： 8 千万円 
南側斜面地の下には藤沢聖苑、上部には複数の民家

があり、住民や聖苑利用者の安全・安心を確保するた
めの 2カ年にわたる対策工事に係る費用。 

 
 

シンプルであるがゆえ、 

ごまかしが効かないのです！ 

 


